

—También el domingo por la noche cometióse un robo en la casa número 87 de la calle de Progreso, en la barriada de Colblanch, de cuyo hecho dió cuenta a la guardia urbana de la barriada, el perjudicado, Casimiro Samsó Rabascall.

A pesar de las pesquisas realizadas por la guardia urbana, no pudo hallarse rastro alguno de los cacos, los cuales dejaron en completo desorden los muebles y ropas, para cometer su fechoría, buscando, a no dudar, el dinero, que pensaron estaría escondido en la casa.

Se dió cuenta del hecho al juzgado municipal. — Costa.

**Varias noticias de los pasados sucesos. - Nuevo Ayuntamiento. - La Fiesta de la Raza.**

**FIGUERAS, 15**

El mercado del jueves último fué de escasa importancia y de poca concurrencia, debido sin duda a los acontecimientos últimamente acaecidos.

—En la tarde del jueves fueron retiradas las tropas que prestaban servicio en la vía pública. Sólo quedan retenes de tropa en Correos, Telégrafos y Teléfonos y fábricas de gas y electricidad. En algún que otro sitio de la ciudad han quedado de vigilancia secciones del cuerpo de carabineros.

—Cumpliendo órdenes de la superioridad fueron clausurados varios centros de «Esquerra». Antes de proceder a su clausura se practicó un minucioso registro en dichos locales.

—Después de haber prestado declaración ante el juez militar han sido puestos en libertad varios de los detenidos estos últimos días.

—Se está procediendo con gran actividad a la recogida de armas en diversos pueblos de los alrededores de esta ciudad.

—El viernes último, con motivo de celebrarse la Fiesta de la Raza, ondearon las banderas republicana y catalana en los edificios públicos, así como en entidades oficiales. El comercio cerró sus puertas a partir del mediodía, viéndose las calles muy concurridas, y presentando el aspecto propio de los días festivos.

—El viernes último por la tarde fué convocada la presencia de toda la Corporación municipal a la Casa de la Ciudad. Una vez reunidos, les fué notificada a los consejeros de la mayoría de la «Esquerra» que por disposición de la autoridad militar quedaban suspendidos del cargo, habiendo sido designado don Federico López Tabo para presidir la comisión gestora, que quedó compuesta de los seis consejeros de la minoría de «Lliga Catalana», señores Jou, Callis, Gumbau, Gratacos, E. Vila y Pons.

—Han sido muchas las entidades que se han dirigido por telegrama al presidente de la República y al presidente del Consejo, en solicitud de indulto para el comandante Pérez Farrás y el capitán Escofet condenados a la pena capital. —Corresponsal.

**Los agentes de la autoridad. - Accidente En libertad. - Fútbol.**

**FIGUERAS, 15**

—Los agentes de la Generalidad, que venían prestando servicio en Figueras, se han presentado a la delegación de Policía del Estado para someterse a su autoridad.

—En la carretera de Madrid a la Junquera y a dos kilómetros de ésta, el motorista Antonio Martínez, a consecuencia de una falsa maniobra se cayó del vehículo que montaba produciéndose graves heridas en la cabeza y contusión general. Recogido por unos vecinos fué trasladado a su domicilio.

—Ha sido puesto en libertad don Mariano Pujolá, que desempeñaba el cargo de alcalde de ésta, del que fué suspendido el pasado viernes. En los dos días de su detención ha sido muy visitado.

—El domingo último el primer equipo de U. E. de ésta se trasladó a Arenys de Mar, contentiendo con el primero de dicha localidad, saliendo vencedor el Arenys por cinco a uno. Este fué el primer partido de campeonato del grupo A. En el campo de ésta tuvo efecto un interesante partido de campeonato entre el F. C. Anslés y U. E. de ésta, que fué ganado por los locales por cinco a cero.

—Han actuado en ésta el pasado domingo las compañías de Josefina Tapias y Alejandro Nolla y la de Herrero-Barden. —Corresponsal.

**Excedencia. - Muro de defensa. - De los pasados sucesos.**

**SANTA BARBARA, 14**

A la directora de las Escuelas Nacionales Graduadas de esta villa, doña Encarnación Roda Llopis, le ha sido adjudicado, después de cuarenta y seis años de servicio, un haber pasivo de 5.600 pesetas anuales.

—Dicen de la vecina ciudad de Amposta que por el Ministerio de Obras Públicas ha sido aprobado el proyecto de construcción de un muro de defensa del río Ebro, habiendo empezado ya el replanteo para comenzar seguidamente las obras.

—Durante el pasado movimiento revolucionario, aunque se ha notado algo de agitación en esta villa, no hemos tenido que lamentar, afortunadamente, ningún suceso desagradable.

—La cosecha de aceitunas próxima a recolectarse en esta zona eminentemente agrícola, no llegará a alcanzar siquiera la tercera parte de la normal.

—A excepción de Amposta y Horta de San Juan, no se tienen noticias de que en los pueblos vecinos hayan habido víctimas durante los pasados sucesos. —C.

**Desarrollo de los pasados sucesos. - Detenciones.**

**SOLSONA, 13**

Los pasados días 6 y 7 hubo tentativas por parte de algunos elementos que habían dejado el trabajo de hacer cerrar las industrias y los comercios, no consiguiéndolo gracias a la eficaz intervención de la fuerza. Al tenerse conocimiento de lo ocurrido en Barcelona la madrugada del domingo, día 7, cundió el desaliento entre los elementos que intentaron provocar la huelga, regresando a sus casas algunos individuos del Somatén de los pueblos cercanos a Solsona que se habían concentrado en ésta.

Fuó practicada la detención de Mario Corominas Reig, como presidente del presunto Comité local revolucionario, reclamado por un juez militar, siendo conducido a Barcelona por la Guar-

dia civil y entregado a la autoridad reclamante.

Se han practicado registros en distintos locales y se está procediendo a la recogida de armas de los individuos del Somatén.

Cerca de Basella fueron detenidos los cuatro ocupantes de un automóvil a quienes se les ocupó armas con destino a esta ciudad.

No llegó a alterarse el orden público ni en esta población ni en los pueblos vecinos, reinando actualmente la más absoluta normalidad. — Seubasembrada.

**Huelga pacífica**

**CALDAS DE MALAVELLA, 14**

En esta villa no se ha registrado el menor incidente.

El sábado, día 6, declaróse la huelga general, pero el domingo por la mañana, la normalidad era absoluta.

El lunes reanudóse el trabajo, pero la falta de trenes y autobuses contribuyó a mantener aún un estado de confusión. La llegada de trenes el martes y de la Prensa barcelonesa por la mañana siguiente tranquilizó en absoluto a la población y a la colonia de veraneantes. —C.

**Detención de un extremista. - Destitución del Ayuntamiento. - Alcalde y concejales detenidos.**

**VALLS, 15**

Mientras las fuerzas de infantería, guardia civil y acción ciudadana estaban efectuando registros en el pueblo de Cabra del Campo, el comandante militar de Valls, que se hallaba en la carretera con fuerzas a sus órdenes, detuvo a un individuo que viajaba en bicicleta y que le infundió sospechas, llamado Celestino Fabregat, de veintisiete años, natural de un pueblo de la provincia de Lérida, afiliado a la U. G. T., elemento de acción extremista que estaba reclamado por la autoridad militar de Sabadell, donde dicho individuo residía.

Preguntados sus informes a Sabadell, se confirmó que el Fabregat había intervenido activamente en los sucesos desarrollados en Sabadell estos últimos días.

Custodiado por la guardia civil, fué trasladado el detenido a Tarragona, en donde pasó a bordo del vapor «Manuel Arnús», a disposición de la autoridad militar.

—Han sido suspendidos el alcalde y concejales que constituían la mayoría y que pertenecían a la «Esquerra», al Partido Socialista y al Bloque Obrero y Campesino.

A demás, han sido detenidos el alcalde, Victoriano Casaprima, y los concejales señores Ollé y Clariana.

—En Valls reina absoluta tranquilidad. En todos los oficios se trabaja normalmente. En varios pueblos de esta comarca se están efectuando activos registros. Parece que en casi todos se han encontrado bastantes armas.

—Ha sido destituido por haber proclamado el «Estat Catalá» el alcalde y concejales del pueblo de Figuerola. Todos han sido detenidos y trasladados a Tarragona. —Corresponsal.

**Destitución del Ayuntamiento**

**GAVA, 15**

Ha sido destituido este Ayuntamiento por el comandante de artillería don Félix Negrete cumpliendo órdenes de la superioridad. Ha sido nombrado alcalde gestor don Hugo Villa, hasta que se constituya el nuevo Ayuntamiento.

Al alcalde destituido, don Bartolomé Fabrés Anglada, y al juez municipal, don Federico Aleu Jordá, después de prestar declaración fueron trasladados a Barcelona a disposición de la autoridad militar.

A pesar de los sucesos ocurridos en Barcelona, la población sólo secundó el paro pasivamente, retornando después al trabajo sin ningún incidente. —Corresponsal.

**Desarrollo del pasado movimiento. - La Fiesta de la Raza.**

**TARREGA, 15**

Los pasados sucesos se desarrollaron en la localidad de la siguiente forma:

El día 5 por la tarde comisiones de obreros pertenecientes a la Alianza Obrera empezaron a circular y transmitir órdenes para que las obras y trabajos fueran suspendidos, lo que consiguieron.

El día 6 continuó el paro con la misma intensidad. Por la noche se organizó una manifestación, que se dirigió a la plaza de la República, proclamándose el Estado federal. Acto seguido empezaron a prestar servicio buen número de hombres armados, que recorrían la población.

Por la mañana del día 7, al conocerse el final del movimiento de Barcelona, cundió el desaliento entre los revolucionarios. A las nueve llegaron al cuartel fuerzas de la benemérita de los destacamentos limítrofes, los cuales, al mando del teniente Díaz fueron a recobrar el Ayuntamiento. Antes se habían retirado ya las patrullas armadas. Sin resistencia se dió nuevamente posesión a los individuos del Consistorio legítimo. Previo pregón de la Alcaldía, se anunció el bando del estado de guerra, no ocurriendo accidente alguno.

El martes, día 9, llegó a ésta una sección de la guardia civil y otra del ejército perteneciente al regimiento de infantería de línea número 25, al mando del capitán don Jaime Farré Mateu, quienes dieron posesión a los antiguos jefes del Somatén, regresando inmediatamente a Mollerusa, en donde están destacados.

Se han practicado algunas detenciones. La tranquilidad es absoluta.

—Con motivo de celebrarse la Fiesta de la

Raza, el viernes por la tarde cerró el comercio. En los edificios oficiales ondeó la bandera nacional. En la Sociedad la Unión se celebró un baile que estuvo muy concurrido. —Corbella.

**Desarrollo del pasado movimiento**

**BIOSCA, 13**

También en este pueblo fué proclamado el «Estat Catalá». Unos cuantos individuos armados obligó al alcalde a hacerles entrega del Ayuntamiento. Una vez en poder del mismo izaron en el balcón la bandera catalana, montando en el mismo guardia permanente. Luego tomaron las entradas del pueblo prohibiendo a los vecinos la entrada y salida de la localidad. También prohibieron al cura párroco que saliera de su casa para celebrar la misa. Una vez enterados de que en Barcelona la Generalidad había capitulado depusieron su actitud entregando otra vez el Ayuntamiento al legítimo alcalde, restableciéndose la normalidad. —C.

**Normalidad**

**ESPLUGAS DE LLOBREGAT, 13**

Reanudados totalmente los trabajos y normalizados los servicios de transporte, esta población ha recobrado su aspecto ordinario. Afortunadamente el movimiento revolucionario tuvo en ésta poco incremento y no se cometieron en parte alguna desmanes ni actos de violencia.

El Ayuntamiento que preside el alcalde don Rosendo Montaner Roig, que fué substituido el sábado último por elementos de «Esquerra», vuelve de nuevo a actuar en sus funciones administrativas. También el Somatén ha quedado organizado por los mismos individuos que lo integraban antes de ser destituido, patrullando por las calles y plazas una vez anocheado.

Sigue en ésta concentrada una sección de soldados de caballería al mando de un capitán que vigila la circulación de vehículos y transeúntes en la confluencia de las carreteras de Madrid a Francia por la Junquera, y la de Cornellá a Fogas de Tordera.

La tranquilidad es absoluta y la actitud del vecindario correcta y acertada. La autoridad militar ha efectuado algunas detenciones. —Rosál.

**Nombramiento de una Comisión gestora. - Herido que fallece. - Niño herido.**

**VILLANUEVA Y GELTRÚ, 12**

La Comisión gestora que ha venido a substituir al destituido Ayuntamiento está formada por los siguientes señores: Presidente, don Enrique Dulanto; consejeros, don Santiago Díaz Moyano, don José A. Ribot, don José Masip, don José C. Puig Soler, don Genaro Ferrer, don Ramón Munné, don Antonio Castells, don Rafael Pollés, don Alberto Fontanillos, don Baldomero Solel, don Alfredo Benavent, don Ramón Torras, don José María Ferrer Pi, don Jose Mordeu, don Ramón Rigual, don Jose Juliá y don José Carbonell.

—A consecuencia de las heridas recibidas en el primer tiroteo habido en la Plaza de la República, ha fallecido don Telesforo Alemany Roig.

En la tarde del martes, día 9, unos muchachos que jugaban en la «Plaza d'en Miquel» encontraron una pistola abandonada y, manipulándola, se le disparó, alcanzando al niño Roberto Ferrer, de 6 años de edad, hiriéndole en un pie, cuya herida fué calificada de pronóstico reservado.

La criatura ingresó en el Santo Hospital. — El Corresponsal.

**Comisión gestora**

**MINISTROL, 14**

Con motivo de los últimos sucesos, el domingo se personó en este Ayuntamiento el capitán del grupo de ametralladoras número 4, don Luis Oller Gil, en funciones de delegado del teniente coronel jefe militar de la plaza de Manresa. Verificó algunas detenciones, y a la vez dejó nombrada una comisión gestora para la marcha administrativa del Ayuntamiento, de la cual forman parte, como presidente, don Pedro Centellas Balada, y como vocales, don Antonio Sin Morancho y don Joaquín Llach Besa, y el secretario habilitado don Luis Sicart, Castellá, antiguo oficial de la secretaría. —C.

**Llegada de una compañía del Tercio. - Vuelta al trabajo.**

**RIPOLL, 12**

Ha llegado a ésta una compañía del Tercio, provista de potente armamento. Dicha fuerza se ha instalado frente a la comandancia de Carabineros.

La población presenta ya aspecto normal, habiéndose reanudado el trabajo en fábricas y talleres. — Corresponsal.

**Los pasados sucesos no revistieron gravedad**

**SAN FELIU DE GUIXOLS, 13**

No se han registrado violencias ni accidentes de importancia durante estos días trágicos que ha vivido Cataluña.

En la tarde del sábado el paro fué completo. Después de proclamado por el ex presidente de la Generalidad, señor Companys, el Estado Catalán dentro de la República Federal Española, llegó un auto ocupado por elementos de «Estat Catalá», que iban armados y que, al parecer, llevaban instrucciones para los adictos al movimiento.

Previo anuncio desde el «Centre Republicà Federal Catalá», se celebró sesión extraordinaria en el Ayuntamiento, acordando, con el voto en contra de la minoría de Lliga Catalana, adherirse al Gobierno del nuevo Estado catalán.

En la plaza había una numerosa concurrencia

y a ella se dirigió el alcalde, dando cuenta de lo acordado en sesión. Seguidamente habló el diputado al Parlamento catalán, don José Irla, el cual dijo que hablaría a la multitud desde el Centre Federal, como así lo hizo.

El domingo y lunes transcurrieron en medio de gran confusión.

Al proclamarse, el domingo por la mañana, el estado de guerra no ocurrió ningún incidente.

El miércoles, los obreros se reintegraron pacíficamente al trabajo. — Corresponsal.

**La consunción de nuevo Ayuntamiento. Registros.**

**MASNOU, 14**

El pasado sábado, a las dos de la tarde, un comandante y dos oficiales del regimiento radicado en Mataró, se personaron en el Ayuntamiento, ordenando el levantamiento de un acta de los acontecimientos de los días pasados dan el nuevo poseedor de la Alcaldía al jefe de la mayoría de la «Lliga» el conocido industrial don Joaquín Píera, quedando nuevos concejales de derecha y tres de izquierda.

El domingo a las once, celebró el nuevo Consistorio su primera sesión constitutiva, quedando nombrados tenientes de alcalde los señores Federico Gibernau y Juan Arimón, de «Lliga Catalana»; y don José Puig Godás, por la izquierda, cambiándose discursos entre el alcalde y los tenientes de alcalde, levantándose seguidamente la sesión.

Las sesiones tendrán lugar los días 14 y 27 de cada mes, a las siete y media de la tarde.

—La Policía ha efectuado algunos registros con resultado negativo.

**El mercado semanal**

**GRANOLLERS, 13**

Durante las transacciones del mercado semanal, han sido observadas las cotizaciones siguientes:

Abichos, a 54 pesetas; garbanzos, a 52; avena, a 15; cebada, a 18; habas, a 22; maíz, a 24, y orbejones, a 26 pesetas los 70 litros.

Patatas, a 17 pesetas el quintal métrico.

Gallinas, de 12 a 22 y pollos, de 10 a 18 pesetas el par; conejos, de 4 a 5 5/50 pesetas uno.

Los huevos han ascendido a 450 pesetas la docena.

Por arbitrios municipales fueron recaudadas 907'95 pesetas.

Las avellanas fueron pagadas a 32 pesetas los 40 kilos.

Almendras: Llargueta, a 60 pesetas; común, a 45 pesetas los 100 kilos.

Han aparecido las primeras setas de las llamadas «rovellons», que se pagaron a 2'00 pesetas la libra.

Hay abundancia de castañas del Montseny, que son cotizadas a muy variados precios.

—La huela de «Salamero».

**Peticiones de indulto**

**CARDEDEU, 14**

Firmado por el jefe don Joaquín Bofill y demás empleados de la estación del ferrocarril de M. Z. A., en esta villa, ha sido cursado a los presidentes de la República y Gobierno el siguiente telegrama:

«Los empleados movimiento Compañía M. Z. A., Red Catalana, estación de Cardedeu, amantes del orden y buenos españoles suplican V. E. piedad y clemencia para comandante Farrás y capitán Escofet.»

En parecidos términos han sido cursados otros telegramas por el médico señor Jaén a su particular amigo el ministro señor Guerra del Río y por la familia Casademunt a los jefes del Estado y del Gobierno. —Fort.

**Las enfermedades de la PROSTATA y vías urinarias**

se curan ahora. Los ilustres profesores franceses Delbet, Stora, Breteau, etc., han presentado a la Academia de Medicina de París las curaciones maravillosas obtenidas rápida y definitivamente sin operación quirúrgica, gracias a un nuevo método terapéutico sea cualquiera la gravedad y antigüedad del caso.

**LIDACRON (Arsodán) PROSTATA** tal es el nombre del tratamiento. Son unos comprimidos a disolver en agua, única forma eficaz empleada siempre por los profesores.

Innumerables son las curaciones y casos de mejoría siempre inmediata obtenidas en todos los lugares de España desde su aparición hace 5 meses.

Caja, 8'50 Ptas. Tratamiento, 28 Ptas. (tim. inc.) De venta en todas las farmacias y centros de específicos de España, Francia y América.

Gratuitamente se remiten las comunicaciones leídas en la Academia de Medicina de París.

**LABORATORIOS L. I. D. A. T.**  
Laboratorios Internacionales de Aplicaciones Terapéuticas.  
280, Consejo de Giento, BARCELONA

**Casa TORRES**

**NOVEDADES PARA SEÑORA**

Presenta todos los días, a las cinco de la tarde, la colección de **MODELOS** de invierno.

**BUENAVISTA, 4 (junto Paseo de Gracia)**

**GÉNEROS DE PUNTO PARA SEÑORAS, CABALLEROS y NIÑOS**

Artículos de calidad a precios **REDUCIDOS**

**F. Vehils Vidal**

32, Avda. Puerta del Angel, 34  
7, Plaza Universidad, 7

Para señoritas deportistas faja-pantalón en caucholina. MADAME X, Rbla. Cataluña, 24